

ABSTRAK

Umroh Mahfudhoh, NIM 1810110123 “Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak *Iffah* dalam Novel Hati Suhita Karya Khilma Anis”

Manusia sebagai makhluk Allah paling sempurna diantara makhluk-makhluk yang lain, sudah seharusnya menggunakan akalnyanya untuk mengontrol dan mengendalikan hawa nafsu menjadi manusia yang berakhlak. Namun, sekarang ini banyak seseorang yang dengan sengaja merendahkan dirinya untuk keununtungan dan kesenangan pribadinya. Hal ini menjadi problem pendidikan sebagai usaha untuk menciptakan manusia yang berakhlak mulia. Oleh karenanya pendidikan berperan dalam hal ini, terutama pendidikan akhlak yang menjunjung tinggi kehormatan, ialah akhlak *iffah*. Akhlak *iffah* tidak hanya diberikan secara teori, namun mengoptimalkan media yang mampu mempengaruhi emosional peserta didik, yakni novel. Salah satu novel yang mencerminkan akhlak *iffah* adalah Novel Hati Suhita karya Khilma Anis. Oleh karenanya penelitian ini bertujuan untuk mengetahui nilai-nilai pendidikan akhlak *iffah* yang terdapat dalam Novel Hati Suhita dan metode pembentukan serta penerapannya.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian *library research* (studi kepustakaan) dengan pendekatan kualitatif. Subjek pada penelitian ini merupakan novel yang berjudul Hati Suhita karya Khilma Anis Sumber primernya di ambil dari novel itu sendiri sedangkan sumber sekundernya dari buku dan artikel jurnal yang relevan dengan pendidikan akhlak *iffah*. Adapun teknik pengumpulannya menggunakan teknik dokumentasi dan di analisis menggunakan teknik analisis isi (*content analysis*).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa Novel Hati Suhita yang mengisahkan kekuatan seorang perempuan dalam menghadapi problem rumah tangganya untuk menjaga kehormatan dirinya dan keluarganya, banyak terdapat penggambaran akhlak *iffah* (menjaga kesucian diri). Akhlak *iffah* adalah sikap menahan diri dari nafsu atau sesuatu yang dapat menjatuhkan dan menurunkan kehormatan seseorang. Akhlak *iffah* termasuk dalam akhlak terpuji kepada diri sendiri. Dalam Novel Hati Suhita terdapat macam-macam nilai pendidikan akhlak *iffah* diantaranya 1). Menjaga kesucian jasad meliputi menutup aurat, menjaga pandangan, menjaga jarak dengan lawan jenis yang dapat menimbulkan syahwat dan fitnah, menjaga syahwat perut dengan berpuasa, dan menjaga kemaluan. 2). Kesucian harta meliputi kedermawanan (peduli kepada rakyat kecil) dan menghidupi anak-anak yatim. 3). Amanah tanpa memandang harta. 4). Menjaga kesucian lisan meliputi berhati-hati dalam berucap, tidak membuka aib sendiri maupun orang lain, menjaga maarwah seorang istri, menjaga marwah suami dan tidak meminta belas kasihan demi kehormatan diri. Untuk menerapkan akhlak *iffah* perlu dilakukan secara konsisten, yakni dengan metode riyadlah dan mujahadah. Selain metode tersebut, dalam Novel Hati Suhita terdapat metode nasehat, keteladanan, dan metode kisah.

Kata Kunci: Pendidikan Akhlak, *Iffah*, Novel Hati Suhita